
Internet pour Kabadio. 

Le point de départ : 

Ce projet a pour origine les séjours de Régis et Maryse Keriel en Casamance et plus précisément à 

Kabadio. Avant 2017 ils se sont rendus dans ce village par deux fois en 2010 et 2013. 

De ces deux premiers séjours, une amitié s’est tissée avec une personne très active du village, 

Souleymane Dabo. 

Au moment de leur deuxième séjour en 2013, ils ont lancé avec Souleymane le projet de Cyber et ont 

réussi à faire acheminer au village 4 Pcs portables.  

Souleymane qui mesurait l’importance de ce projet pour le village avait organisé un petit évènement 

avec le chef du village et les instances religieuses pour leur présenter le projet et le matériel arrivé sur 

place ( voir les photos ) 

 

 

 

 

 

Le séjour a permis également d’analyser les possibilités de connexion à internet pour constater que 

Orange, opérateur majeur au Sénégal, n’était pas disposé à l’installation d’équipements à Kabadio. 

Faute de réseau sur place, il a donc été décidé d’opter pour une liaison satellite. A leur retour en France, 

Régis et Maryse ont fait l’acquisition sur leurs fonds propres de l’équipement de connexion (parabole et 

le modem satellite)  et leur ont fait parvenir. 

Le Cyber a donc pris naissance  en Septembre 2013. 

Sur place, Souleymane a confié la gestion du Cyber a un premier jeune de Kabadio, puis quelque temps 

après à Yankouba qui continue à s’en occuper avec sérieux. 

Mais il faut reconnaitre que pour cette première période, du fait d’une consommation rapide et des 

coûts de cette liaison satellite assumés uniquement par Régis et Maryse, la liaison n’était pas 

opérationnelle en permanence. 



 

Le point de rencontre ( pour IEFR, tout est une affaire de rencontre ) : 

En 2013 sur place Régis et Maryse  avaient rencontrés des personnes envoyées par IEFR et c’est ainsi 

que depuis 2014 ils adhèrent à cette association. 

En 2016, quand ils ont appris que IEFR avait lancé le projet de Foyer pour les Jeunes, c’est tout 

naturellement qu’ils ont proposé d’unir leurs moyens et d’y intégrer le Cyber.  

Cette proposition a été présentée et validée lors de la dernière AG d’octobre 2016. 

 

Le séjour de Janvier et Février 2017, Situations et Objectifs : 

En parallèle au projet Permakabadio, Régis Keriel et Sylvain Barthe ont programmés leur séjour pour la 

mise en place du nouveau Cyber au sein du Foyer.  

 

 
 

Le nouveau Cyber 

En Premier, nous avons souhaité profiter du transfert du Cyber vers le Foyer pour renouveler les 4 Pcs 

Portable par du matériel plus récent ; le matériel sur place commençant sérieusement à dater.  

Nous avions pris contact avec une association qui reconditionne des PCs et celle-ci avait validé le 

principe de nous en faire don. Mais malheureusement cela est resté sans suite. 

Après concertation et recherches dans nos connaissances, Benjamin a trouvé 2 Pc et Sylvain Barthe a 

trouvé 1 PC. Ce matériel a été convoyé dans nos bagages et les PCs ont été installés dans le nouveau 

Cyber. Un coup de malchance nous a privé d’un PC qui est brusquement tombé en panne sur place  et 

n’a pas pu être dépanné . 



Deux autres pc, également donnés par l’entourage de Benjamin doivent arriver en Avril. 

D’autre part, Régis a également apporté un nouveau routeur et a créé de toutes pièces un logiciel 

permettant de gérer correctement les temps de connexion des clients du Cyber. Ceci étant très utile 

pour une bonne gestion. 

 

 
 

Volume de Données. Un de nos objectifs est de renforcer le volume de donnée disponible pour cette 

liaison. Yankouba nous a confirmé que cela répond a une nécessité. 

En plus des fonds propres de Régis et Maryse qui financent chaque mois 1 Go de donnée, nous 

souhaitons faire appel à des particuliers et des entreprises pour des dons réguliers consacrés à ce sujet. 

Bien sur, ceci n’empiète en rien sur les projets IEFR en cours. 

Rappelons que l’association à ce titre vous fera une attestation vous permettant de bénéficier d’un 

crédit d’impôt à hauteur de 66 % sur les montants de vos dons. 

Le cout mensuel du Giga est de 42 € pour le premier et de 36€ pour chaque Gigas suivant. 

Suivant les consommations constatées en Février, le besoin en volume de données se situe autour de 4 

Gigas mensuels, ce qui correspond à un budget total de 150 € . 

Sur place, l’argent récolté par Yancouba pour le paiement des temps de connexion est consacré au 

budget du foyer. 

 

Formations : Une fois les éléments du nouveau Cyber mis en place, Nous avons profité de notre séjour 

pour dispenser de la formation à 8 jeunes de Kabadio, 4 filles et 4 Garçons. 

Les formations ont porté sur la connaissance des ordinateurs, les traitements de texte, les tableurs. 

Ceci était dispensé pendant 10 jours chaque soir après l’école de 16h30 environ à 18h30.  

Cette première approche à permis de faire connaitre les éléments essentiels pour débuter dans 

l’utilisation d’un ordinateur et de ces deux outils. 

Des supports papier et pdf sur les PCs ont été laissés sur place à disposition. 

Nous savons par Yankouba que ces formations se sont depuis poursuivies. 

 



 
 

 

 

Les points d’intérêt de la démarche : 

Notre préoccupation commune étant de lutter contre l’exode rural des jeunes et le désenclavement du 

village, cette connexion internet s’inscrit totalement dans ces objectifs. 

Pour les jeunes, c’est une porte ouverte sur le monde et un moyen d’avoir une ouverture sur l’extérieur 

tout en restant sur place. 

Pour le village (Ecole, Dispensaire, Liens avec les associations en Europe, Accueil des touristes, etc …) 

C’est un moyen de culture et d’échange important. 

 

Les projets du Cyber: 

Avoir une imprimante afin de pouvoir éditer des documents 

Et à l’avenir une imprimante multifonction, donnant en plus la possibilité d’un service de copie de 

document qui n’existe pas à Kabadio et fait sérieusement défaut. 

Si quelqu’un nous trouve une imprimante multifonction d’occasion Laser ou jet d’encre HP ou Canon , 

nous lui en serions très reconnaissant. 

 

 

Et voila comment ce petit projet évolue et peux encore se développer grâce aux bonnes volontés. 

Nous remercions d’avance tous ceux qui nous aiderons à le faire avancer. 

 

 


